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Etat Civil 

Afin de se conformer aux nouvelles réglementations 

en vigueur, nous sommes conduits à anonymiser les 

données de l’Etat Civil. Ces informations sont 

néanmoins consultables sur demande en mairie. 

Le Règlement Général sur la Protection des Données, 

texte entré en application le 25 mai 2018 a pour objectif 

de garantir le traitement et la circulation des données 

personnelles, ainsi les informations relatives à l’Etat  

Civil (noms, prénoms, dates des 

actes…) entrent sous le champ 

d’application de cette loi. 
 

La municipalité souhaite 

remercier l’ensemble des 

annonceurs et des rédacteurs  

qui ont contribué à la réalisation 

de ce bulletin municipal. 
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Mes premiers mots seront pour notre collègue, Jean-Mathieu 
MICHEL, Maire de Signes, tué dans l’exercice de ses fonctions, en 
août dernier, renversé par une camionnette qui venait de 
décharger illégalement des gravats. Il est vrai que les maires 
ruraux, sont souvent en première ligne, face à des incivilités qui 
sont de plus en plus nombreuses et de moins en moins punies. 

La solution commence aussi peut être par l’éducation… Pour 
Rauret il faut souligner qu’il existe un très grand respect de la 
fonction de Maire et je me réjouis qu’il en soit ainsi. Nous 
représentons la loi mais nous disposons de peu de moyens pour 
la faire respecter.  

 

Chers Raurétois, à travers le dernier bulletin de cette 
mandature, vous allez retrouver tout ce qui s’est déroulé sur cette 
année 2019 sur notre collectivité ainsi que les activités de nos 
différentes associations (le comité des fêtes, l’ACCA, Rauret petit 
patrimoine, les anciens combattants, couleurs d’ailleurs, le four 
de mon village et bien sur nos aînés avec Rauret 2000). 

 

Je souhaite remercier particulièrement M. GIBERT pour son investissement personnel dans la gestion 
du site internet de notre commune. Je souhaite également adresser mes plus sincères remerciements à 
M. DAVID Olivier (Société ONE DAY), de Chateaurenard, qui s’est proposé pour nous créer gracieusement 
le nouveau site de la commune avec une architecture compatible avec tablettes et smartphones. Nous 
approchons les 54 000 visites depuis 2014. Je souhaite également remercier Mme Sandra ROCHE d’avoir 
pendant 6 ans assurer le secrétariat de séance des conseils municipaux et enfin M. Luc RENOUX, notre 
fidèle correspondant de presse, pour ses articles réguliers sur la vie municipale. 

 

Côté investissements, vous avez eu en août dernier le bilan complet de toutes nos réalisations depuis 
mars 2014. Je voudrais simplement vous rappeler les principaux dossiers de 2019 avec l’aménagement 
de l’ancien presbytère, les travaux de la mairie (toiture et jointement de la façade), les différents travaux 
de voiries communales et l’installation d’un logiciel de gestion de notre cimetière. Je tiens à remercier 
mes trois adjoints qui se sont particulièrement investis sur ces différents dossiers, ainsi que l’équipe 
municipale (conseillers municipaux et employés) pour leur loyauté et leur responsabilité. 

 

Je souhaite également, dans ce dernier bulletin municipal, vous faire part de mon opinion sur le 
devenir des petites communes rurales. En effet, l’État ne doit pas oublier que l’histoire a fait de la 
commune un pilier de la République. C’est la cheville ouvrière de la démocratie de proximité. Elle garantit 
la continuité et l’efficacité des services publics tissant les fils du lien social.  

La commune est un espace qui donne vie à la démocratie. Ses représentants constituent une équipe 
de femmes et d’hommes qui sont les artisans pour garantir les valeurs de la République. C’est pour tout 
cela qu’elle doit perdurer malgré des réajustements nécessaires en termes de populations gérées.  

 

Je vous souhaite tous mes vœux de bonheur, de réussite et surtout de santé pour cette nouvelle année 
2020 qui, comme vous le savez, sera une année de renouvellement du conseil municipal. 

 

Bien sincèrement 

Alain FORESTIER 
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BUDGET PRINCIPAL  

DE LA COMMUNE 

 

Au 1er décembre 2019 
 

 

SECTION D’INVESTISSEMENT 
 

 

 

 

 

 

 

 
Les subventions d’investissements en dépenses s’expliquent par une régularisation demandée par la 

Direction Départementale des Finances Publiques, suite à une mauvaise imputation comptable. 

 

SECTION DE FONCTIONNEMENT 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’excédent réalisé pour l’année 2019 étant important, une partie pourra être transférée à la section 

d’investissement pour notamment financer les travaux de réhabilitation de l’ancien presbytère.  

SITUATIONS BUDGETAIRES 
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BUDGET ANNEXE  

DU SERVICE DES EAUX 

 

Au 1er décembre 2019 
 

 

SECTION D’INVESTISSEMENT 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les recettes ont été majorées par l’encaissement de subventions dues au titre d’investissements 

réalisées en 2018.  

 

SECTION DE FONCTIONNEMENT 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Une augmentation régulière du prix de l’eau est une nécessité pour dégager un excédent à reverser 

dans la section d’investissement. En effet, il s’agit du principal moyen de financement des travaux. Le 

réseau d’eau potable étant vieillissant, la commune doit pouvoir anticiper des dépenses de réparations.  

SITUATIONS BUDGETAIRES 
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  Réhabilitation de l’ancien presbytère 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Au 1er octobre on voyait déjà que l'aspect 

extérieur changeait. L'ancienne entrée 

réajustée laissait deviner que des travaux 

parfois pénibles ont été réalisés. A ce jour 

les abattages intérieurs (sols, murs et 

plafonds en bois) sont finis.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commencés cet été, les travaux de 

restauration de l'ancien presbytère, aidés par la 

météo, continuent à vive allure. Après les gros 

travaux de dégagement aux abords de l'église et 

l'abattage de certaines cloisons, c'est l'arrière-

cour qui a été dégagée. 

Les entreprises ont travaillé de concert. 

Benjamin SIGAUD, employé communal, a 

complété les travaux de dégagement. Les élus, 

quant à eux, suivent les travaux avec attention. 

  

 

 

 

.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En cette fin d’année 2019, la dalle 

béton du rez-de-chaussée et la dalle 

béton du premier étage étaient 

coulées. La cage d’escalier et l’escalier 

en béton du rez-de-chaussée étaient 

également terminés.  

 

 

 

TRAVAUX 
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Un deuxième escalier 

reliant le premier 

étage aux combles 

est en cours de 

construction. Les 

travaux se pour-

suivront début 

2020 avec un 

solivage bois afin 

de séparer le 

premier étage 

des combles du 

bâtiment. 
 

Les menuiseries, à savoir fenêtres et portes 

d’entrée, sont en cours  de confection.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La fin des travaux est prévue pour la fin du 

premier semestre 2020.  

Il est à rappeler que ce sont deux appartements 

de qualité, et entièrement neufs, dont un 

accessible pour les personnes à mobilité réduite, 

qui seront voués à la location. Les murs 

appartenant à la commune, c'est le patrimoine qui 

s’en voit grandement valorisé.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ces travaux sont soutenus financièrement 

avec près de 60 % de subventions attribuées 

par l’Etat (DETR 2017), l’Europe (LEADER) et la 

Région Auvergne-Rhône-Alpes.
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  Réfection de la façade principale et de la toiture de la mairie  
 

La toiture de la mairie présentant des 

infiltrations d’eau, du fait d’une vétusté 

importante, il devenait impératif de la refaire 

entièrement avec changement des fermes, des 

pannes, des chevrons… ainsi que le zingage et les 

chêneaux.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Des travaux étant engendrés sur la mairie, 

l’occasion était idéale pour lui rendre son 

caractère originel. En effet, l’enduit au ciment qui 

avait été fait dans les années 60 présentait de 

nombreuses fissures, c’est ainsi que la façade 

principale a été refaite avec jointoiement des 

pierres.  

Les travaux ont été réalisés en fin d’automne, 

respectivement par les entreprises SAVEL Jean-

Pierre et BONNIDAT Frères, pour des montants 

de 11 459 € TTC et 20 923,18 € TTC.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ces actions ont été 

soutenues par l’Etat, avec 

accord d’une subvention de 

10 380 € au titre de la DETR 

2019, et de la Région 

Auvergne-Rhône-Alpes à 

hauteur de 10 000 €. 

 

TRAVAUX 
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  Travaux de voiries  

 

Certaines voiries communales 

ont été refaites à Jagonas, 

Arquejols, Rauret-Bas et vers 

l’église à Rauret-Haut, par 

l’entreprise CHAMBON SA, pour 

un montant TTC de 79 500,48 €.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ces travaux ont été 

subventionnés par l’Etat, au titre de 

la DETR 2018, pour 15 200 € ; le 

Département, via le Fonds 199, pour 

20 000 € et enfin la Région 

Auvergne-Rhône-Alpes, avec le 

Contrat de Territoire du Haut-Allier 

pour la somme de 16 438 €.  

 

 

               Des travaux d’élargissement de chemins 

                       (chemin des Barges, chemin rural de 

     Joncherette à la RD 40 et chemin  

sur La Pinède), avec 

sablage et compactage, 

ont également été 

réalisés par l’entreprise 

MASSEBOEUF Roland, 

pour un coût total de 

14 428 €. 

 

. 

TRAVAUX 
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  Installation de glissières de sécurité  

 

Suite à une demande du conseil municipal, et afin 
de sécuriser certaines portions de la RD 40, le conseil 
départemental a investi dans des glissières de 
sécurité. 

Un autre dossier est à l’étude entre Rauret et 
Freycenet. 

 
 
 
 

 Lotissement Les Devèzes  
 

Les 4 derniers lots du lotissement Les 
Devèzes, à Arquejols, ont été vendus.  

 
Les terrains vides depuis 

de nombreuses années ont 
ainsi fait place à deux 
nouvelles constructions et 
de futurs raurétois. 

Les deux autres 
constructions sont pro-
grammées pour2020. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 Travaux de notre employé communal  

• Déneigement de toute la voirie communale et des 

départementales sur notre commune et une partie sur celle 

de St-Etienne-du-Vigan  

• Entretien des périmètres de protection de nos 3 captages 

d’eau (Loubignac, les Sagnes, Rabeyrolles) 

• Entretien de l’assainissement collectif de Joncherette (3 à 4 

fois par an) 

• Fauche de tous les accotements de notre voirie communale 

• Tonte dans tous les villages de la commune à raison de 2 à 

3 fois par an 

• Gestion des locations de la salle des fêtes  

• Interventions techniques sur tous les chantiers communaux 

(ancien presbytère, voirie, réseau eau….) 

• Entretien et travaux sur tous les bâtiments communaux 

(peinture, lasure, isolation….) 

• Entretien des cimetières  

TRAVAUX 
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  Nouveaux équipements au secrétariat de mairie
 

La municipalité a décidé de faire l’acquisition 
d’un logiciel de gestion du cimetière. Ainsi, un 
logiciel « clés en mains », avec au préalable saisie 
des inhumés à partir d’un relevé sur le terrain, 
numérisation des titres de concessions, 
photographie des emplacements, levé 
topographique et numérisation des pièces 
complémentaires telles qu’autorisations 
d’inhumer, a été installé en septembre dernier 
sur le poste du secrétariat de mairie.  

Ce nouvel outil permettra une meilleure 
gestion des concessions et des inhumations.  

 

 

Le montant de cet 
investissement s’élève à 
5 731,20 € TTC et a été 
financé à hauteur de  
4 000 € par la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes,  
au titre du Contrat de Territoire du Haut-Allier. 
 

Une imprimante multifonctions couleur a 
également été achetée pour un montant de 
420 € TTC. 
 

 

  La bibliothèque 

 

Le jeudi, de 10h30 à 12h, la bibliothèque est 

ouverte au public. C'est Aline TALLOBRE qui, avec 

son sourire et sa motivation, accueille les 

lecteurs et les lectrices en prodiguant des 

conseils éclairés. Si le livre désiré n'est pas 

disponible, Aline vous le trouve en une semaine 

par le biais de la Communauté de Communes.  

Le jeudi 12 septembre, la bibliothèque a eu la 

visite d'Anne-Laure PLANTIN, cheville ouvrière 

de la commission culture à la Communauté de 

Communes.  

 

Elle a conversé 

avec les lecteurs 

présents et a 

apprécié l'ambiance 

qui régnait au sein 

de cet espace 

remarquable et 

calme ; propre à la 

lecture et à l'essor 

de la culture.  

 
 

Ce lieu de 25 m² dispose de 930 livres 

enregistrés et de plus de 1000 ouvrages avec le 

fond documentaire non référencé. Parmi les 930 

livres il y a une majorité de romans (521 romans, 

63 romans policiers), de 98 documentaires pour 

adultes et des ouvrages du Velay (67 romans et 

documentaires confondus). Parmi les 930 livres, 

153 appartiennent à la Bibliothèque 

Départementale de Prêt.  
 

Aline est très 

disponible et 

passionnée par 

cette activité 

culturelle.  

 

Elle vous 

attend le jeudi, 

non seulement 

pour le prêt 

mais aussi pour 

le conseil cultu-

rel et la pro-

motion du livre.

  

VIE MUNICIPALE 
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  Renouvellement du matériel au service technique 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L’année 2019 sera marquée par des 

investissements matériels et notamment l’achat 
d’une étrave, à l’entreprise René BRENAS, pour 
un montant de 16 680 € TTC et d’une remorque 
pour 5 880 € TTC, à la SAS Charles CHAPUIS.  

L’étrave a été en partie subventionnée par 
l’Etat avec une enveloppe de 3 500 € attribuée en 
2015 au titre de la DETR (Dotation d’Equipement 
des Territoires Ruraux).  

De nouveaux piquets à neige, en PVC 
antichocs, ont également été achetés en 
prévision des conditions hivernales.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

  

VIE MUNICIPALE 
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  Le déneigement
 

Benjamin SIGAUD (le matin) et Frédéric 
REYNAUD (l'après-midi) conduisent le chasse-
neige de la commune au service de la population.  

Dès 5 heures du matin, Benjamin est installé 
dans son véhicule et commence son périple du 
côté de Jagonas. Puis, c'est à Arquejols qu'il 
procède au sablage, évitant ainsi tous les 
accidents. Les usagers vont travailler et doivent 
penser à l'abnégation de ce jeune homme.  

Rauret-Haut, les Rabeyrolles, Rauret-Bas, 
Freycenet, Joncherette, Jonchères, la Pinède, 
Saint-Etienne-du-Vigan (2 routes départementales)  
en passant par le moulin de la Roche et Beaune ; 
tout est minuté et programmé.  

Une tournée dure plus de 5 heures et nécessite 
l’épandage de 6 tonnes de pouzzolane.  

 

Une visite à Thierry LHERMET qui décide, tout 
au long de la journée des interventions, un coup 
de fil à Monsieur le Maire ; la routine est bien 
rodée !  

 
 
 
 
 

 

 

L'après-midi c'est Frédéric qui prend le relais 
car la météo est bien capricieuse et c'est elle qui 
commande.  

Sans oublier la solidarité des agriculteurs dans 
chaque hameau qui participent au déneigement 
avec leurs matériels. La municipalité les en 
remercie vivement. 

 
En début d’année, une courte et intense 

précipitation neigeuse obligea la commune à 
faire appel à une entreprise extérieure, Mickaël 
LUTHAUD,  
pour venir en 
renfort (passage 
de la fraiseuse) 
sur les routes 
communales ; 
alors que le 
Département 
dégageait les 
autres accès.  

 
 

 
 
 

 
 
 

 

  

VIE MUNICIPALE 
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  Repas des aînés 
   

Dimanche 27 octobre, le traditionnel repas 
des aînés était organisé à « La croisée des 
chemins » à Cayres où 63 personnes étaient 
présentes.  

 
Quelques chiffres ont été rappelés lors de 

cette journée… Rauret c'est : 
- 76 aînés de plus de 65 ans dont 38 femmes 

et 38 hommes (18 qui ont entre 65 et 70 
ans et 58 qui ont plus de 70 ans)  

- 2 nouveaux participants cette année.  
 
Monsieur le Maire, lors de son discours, a 

souhaité remercier les personnes à qui été 
dédiée cette journée : « Nous sommes tous 
réunis pour rendre un grand hommage à vous, 

nos aînés. Vos connaissances, votre sagesse sont 
essentielles. Elles éclairent le présent pour mieux 
préparer l'avenir et surtout celui de nos enfants 
qui ont beaucoup à apprendre de vous. Nous 
avons une pensée pour nos amis malades ou en 
EHPAD et nous préfèrerions pour eux, comme 
pour leurs proches, qu'ils soient installés à nos 
côtés. Le repas de ce jour fait partie des instants 
privilégiés et riches qui rassemblent notre 
communauté et qui nous rappellent l'importance 
de nos valeurs. Je souhaite ici, à Cayres, 
remercier toute l'équipe municipale pour son 
sens de l'intérêt général. » 

Cette rencontre réconfortante a montré une 
nouvelle fois que les contacts multipliés 
renforcent les liens et les magnifient.

 
 
 
  
 
 
  
 
 
 
  
 

  

VIE MUNICIPALE 
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 Inauguration du Pont de Jonchères 
 

Mardi 19 mars, Monsieur le Maire accueillait 
les élus de la Lozère et de la Haute-Loire pour 
l'inauguration du pont de Jonchères 
nouvellement rénové. Les travaux de 
renforcement ayant été cofinancés par les deux 
départements. 

 
Le pont de Jonchères, qui enjambe l'Allier, est 

l'un des plus anciens de la Haute-Loire : un pont 
en bois est cité en 1559, emporté par une crue. 
Un dessin le représente en 1646. La commune de 
Jonchères a été réunie à celle de Rauret en 1832. 
Au 19ème siècle le pont de bois a été remplacé par 
un pont à structure métallique avec poutres en 
treillis et tablier inférieur. 

Mis en service en 1891 l'actuel pont présente 
une cage métallique d'une portée de 36 mètres, 
située à 12,5 m au-dessus de l'Allier. Sa gestion 
relève du département de la Lozère. 

Son état fortement corrodé constaté, 
il est décidé en 2010 de procéder à sa 
réparation en conservant sa structure 
originelle et son aspect métallique, car 
situé dans la zone de protection des 
ruines du château de Jonchères. Après 
études et concertations entre élus et 

techniciens des 2 départements, le marché pour 
les travaux débute le 5 mars 2018. La largeur de 
la voie est passée de 2,26 m à 3,44 m soit un 
élargissement appréciable de 1,18 m.  

 
Depuis le 16 août 2018, le pont est rouvert à la 

circulation. C'est avec un grand plaisir que les 
usagers altiligériens, lozériens et touristes 
peuvent à nouveau relier les deux départements 
sans faire de détour. Depuis la fermeture de la 
petite gare, le lieu est ordinairement désert mais 
il s'anime à la belle saison où touristes et 
campeurs sont attirés par la beauté du site, l'eau 
pure de la rivière et le sable fin des plages.  

 
Après la cérémonie organisée au pont sur 

l'Allier à Jonchères les personnalités se sont 
réunies dans la salle des fêtes de Rauret où 
discours et verre de l’amitié s’enchaînaient.  

 
 
 
 

 
 
 

 
 

 

 

 

  

VIE MUNICIPALE 
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CULTURE ET PATRIMOINE 

  

« Au lendemain de la Première Guerre 

mondiale, l’église paroissiale de Rauret […] se 

révèle trop petite. Régis ROCHE, architecte au 

Puy-en-Velay, propose en 1919 l’adjonction 

d’une nouvelle chapelle à l’église, qui formerait 

le bas-côté sud de la nef et serait construit à la 

mémoire des morts pour la France. Le Préfet, 

voyant dans ce projet un moyen détourné pour 

financer l’agrandissement et la consolidation de 

l’église refuse d’accorder la subvention 

ministérielle pour cette chapelle qui n’a de 

« monument aux morts » que le nom. La 

commune décide alors de construire à ses frais 

l’extension de l’église et d’y adosser, à la manière 

d’un portail latéral sur la façade ouest de l’église, 

un monument aux morts dessiné par l’architecte 

ROCHE et confié à Jean ARNAUD, marbrier au Puy.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
Sculpté en pierre de la carrière locale de 

Jagonas et achevé en 1926, le monument aux 

morts de Rauret prend la forme d’un sobre enfeu 

flanqué de deux colonnes à chapiteaux de 

feuillages, qui portent un arc à voussure 

polylobée abritant un cénotaphe. Le fond à 

l’enfeu est gravé du nom des enfants du village 

morts pour la France. Le monument montre un 

grand souci du détail ornemental (archivolte 

agrémentée de boules, tailloirs orné) qui puise 

aux sources de l’art roman du Velay et fait écho, 

par exemple, au portail de l’église Sainte-Foy de 

Bains. […]  

Hommage rendu aux morts pour la France, le 

monument aux morts de Rauret constitue donc 

aussi une révérence érudite faite par les hommes 

de l’entre-deux-guerres à l’architecture romane 

du Velay.  

A noter que le monument aux morts a été 
classé en 2019 aux monuments historiques suite 
à la visite de la commission régionale l’année 
précédente. 

 Extrait de l’édition « La protection des monuments aux morts 
de la Première Guerre mondiale en Auvergne-Rhône-Alpes » 

Novembre 2019 

 

  

VIE DANS LA COMMUNE 
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    A RTISTES LOCAUX 

 
 

Portrait de Jean-Luc ALLERA, 
artiste plasticien 

   

« Ils sont trop beaux ces tableaux. C’est qui qui les a 
faits ? » Les petits fils de Jean-Luc ALLERA venaient de 
monter au grenier et découvraient les tableaux que 
l'artiste plasticien raurétois venait de réaliser. 

Jean-Luc a toujours aimé dessiner mais pris par ses 
activités professionnelles il n’avait jamais eu le temps 
de s’adonner à cette passion. Sensible à la beauté des 
paysages de la Haute-Loire, il a eu envie de mettre en 
valeur le patrimoine altiligérien.  

Son premier dessin représentait l’église de Rauret et c’est ainsi qu'il a eu l’idée d’utiliser des 
matériaux naturels de sa région (pierres, bois, divers matériaux de récupération, etc…) plutôt que de 
la peinture. Lors du vide-greniers de Freycenet et du marché de Noël de Rauret-Haut il a été 
agréablement surpris de l’intérêt suscité par ses tableaux qui se sont vendus rapidement. Contacté 
récemment par les « Décades de la peinture » de Brioude, il va animer un atelier pédagogique en 
tant qu’artiste plasticien. 

Il remercie tous ceux qui l'on encouragé dans sa démarche artistique, pédagogique et citoyenne. 
Motivé par ces soutiens sincères il se remet « d’Art-d’Art » au travail. 
 
 

Portrait de Sabine MEYNADIER, artiste peintre 
 

Installée depuis 7 ans à Rauret-Haut Sabine MEYNADIER 

se consacre à la peinture durant l'hiver, sa saison préférée, 

pendant laquelle elle ne s'ennuie pas une seconde. A la 

belle saison elle expose en Haute-Loire, en Lozère et dans 

le Vaucluse. 

Fourmillant d'idées artistiques elle s'adonne toute l'année 

à la décoration de sa maison. Les agencements en bois de 

tous genres occupent la plupart de son temps. Son 

inspiration est sans limite.  

Pour son exposition à Joncherette Sabine a choisi un 

thème original : les portraits des reines de France épouses 

des « Louis ». En accompagnement elle a peint des oies 

d'où l'intitulé de l'exposition « Ganso & Louis ». Elle a 

également exposé au Vélorail de Pradelles qui l'avait 

sollicitée, sur le thème : « La queue du renard et le volcan » 

où l'on a pu admirer ses œuvres représentant le Mézenc en 

couleurs.  

VIE DANS LA COMMUNE 
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Stéphanie DAYDE-FONDA, 
Championne de France de dressage de chiens de berger 

 

Le couple de bergers (Stéphanie et Guilhem) exploitait une 
ferme dans les Cévennes à Saint-André-de-Valborgne. Ils 
travaillaient en mode « brebis plein air » et « brebis-viande » avec 
transformation et vente directe. 

Stéphanie a commencé à se mettre aux « chiens de conduite ». 
Pendant 3 ans elle a accumulé de l'expérience et a suivi des 
formations. Elle est devenue formatrice agréée par l'Institut de 
l'élevage en 2015 et fait partie d'une équipe de formateurs qui est 
répartie sur toute la France. Elle travaille sur tout le Languedoc-
Roussillon, l'Aveyron et l'Ardèche. Ce sont les chambres 
d'agriculture et les organismes de formations agricoles (Initiation 
et perfectionnement) qui font appel à elle pour des formations 
destinées aux éleveurs pour le dressage de leur chien. 

Installée avec Guilhem à Rauret-Haut depuis 2016 Stéphanie est 
très occupée par son métier de dresseuse de chiens. 

Elle a participé dernièrement au concours international de 
chiens de berger d'Aramits (situé dans le Béarn). C'est un concours 
qui existe depuis plus de 40 ans. Stéphanie y était invitée par Jean-
François CAZAUX qui possède des brebis laitières, des Basco-
Béarnaises. Avec leur lait on fabrique le fromage « Osso-Iraty ». 

 Une vingtaine de participants ont été invités. Cela faisait plusieurs années que Stéphanie rêvait d'y 
participer mais il fallait avoir le bon chien. C'est un concours de haut niveau où il faut aller chercher les 
brebis à plus de 400 m pour les faire passer entre des barrières et ramener le troupeau dans un endroit 
précis. Cette année, enfin prête, Stéphanie avec son chien Lucky a donc participé à cette manifestation 
qui s'est déroulée en deux épreuves pendant la fête des bergers à Aramits. 

Le concours du chien de berger fait partie des animations qui sont très médiatiques.  A l'issue de cette 
première épreuve, Stéphanie était deuxième au classement. Ensuite, à la seconde épreuve très technique, 
avec dix minutes pour l’exécuter, Stéphanie finissait première au classement. Elle est la première femme 
depuis 40 ans que ce concours existe, à le gagner. 

 Contactée par le producteur de l'émission « Le monde de Jamy », qui souhaitait faire un reportage sur 
elle et sur la relation homme/chien, Stéphanie a accepté. Le tournage a eu lieu sur les côtes Jonchères. 
L’émission sera diffusée sur France 3 courant 2020. 

 

Toutes nos félicitations à Stéphanie 
 
 

  

VIE DANS LA COMMUNE 
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Commémoration du 75ème anniversaire de la victoire du 8 mai 1945 

 

En ce 8 mai les raurétois, 

malgré le temps maussade, se 

sont déplacés pour célébrer le 

75ème anniversaire de la victoire 

du 8 mai 1945. Alain FORESTIER, 

maire, a lu le message de 

Geneviève DARRIEUSSECQ, 

secrétaire d'état auprès de la 

ministre des armées. " La guerre 

est gagnée. Voici la victoire. 

C'est la victoire des nations unies 

et c'est la victoire de la France ".  

 

Jean BRUCHET, président des 

anciens combattants, a laissé Luc RENOUX, 

doyen du conseil municipal, lire le message de 

l'Union Française des Associations de 

Combattants et de Victimes de Guerre. 
 

« Conscients que la Paix et les valeurs 

humanistes qui sont les leurs sont 

particulièrement fragiles les Françaises et les 

Français regrettent que les espérances nées de 

cette victoire historique du 8 mai 1945 soient 

bafouées, le monde connaissant encore 

aujourd'hui des situations de guerre, de violence 

de racisme et de haine ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Une minute de silence a été observée et une 

prière prononcée selon la tradition. Le dépôt de 

gerbe par les enfants au monument aux morts a 

été suivi d'un verre de l'amitié offert par la 

municipalité.  

Alain FORESTIER a remercié toutes les 

personnes présent es qui  se  sont  ensuite   

acheminées 

vers Barges, lieu 

cette année, du 

regroupement 

intercommunal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANCIENS COMBATTANTS  

 



 

 

 

Commémoration du 11 novembre 1918 

  

Depuis quelques mois le monument aux morts 

de Rauret est classé monument historique par un 

arrêté du préfet de région.  En ce 11 novembre 

c'était l'occasion de le valoriser à l'occasion de la 

célébration de l'armistice de 1918.  

Le regroupement des communes de Rauret, 

de Landos, de Barges, de Saint-Arcons-de-Barges 

et de Saint-Haon avec la présence de leurs maires 

a été d'une haute tenue. Après une messe 

célébrée par le père Jean-Claude PETIOT, avec la 

chorale intercommunale, la cérémonie a eu lieu 

devant le monument aux morts orné d'une 

superbe gerbe. 

 

 

 

 

 

 

 

Alain FORESTIER, maire, a lu le message de 

Mme Geneviève DARRIEUSECQ, secrétaire d'état 

auprès de la ministre des armées.  

Jean BRUCHET, président des anciens 

combattants, et Robert PIGNOL, porte-drapeau, 

ne pouvaient être présents à cause d’ennuis de 

santé ; c'est donc Claudius DEMARS, de Landos, 

qui a lu le message des anciens combattants. 

Michel BONNEFOY a quant à lui prononcé les 

noms des raurétois morts pour la patrie et Clara 

a lu un poème de paix.  

 

La présence de la mi-Brivois et l'Intrépide de 

Landos a été très remarquée pour la qualité de 

leurs interprétations musicales.  

 

Les cérémonies se sont 

terminées par le verre de 

l'amitié dans la salle des 

fêtes. Les conversations 

ont été bon train et le soleil 

aidant a rendu cette 

journée bien agréable 

malgré la gravité de la 

célébration. 

 

 

 

 

  

ANCIENS COMBATTANTS  
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Belote d'hiver 

Le dimanche 3 novembre a vu se dérouler un 

concours de belote très convivial dans la salle des 

fêtes mise à disposition par la municipalité.  32 

doublettes étaient rapidement formées.  

Le comité des fêtes a organisé les 3 

parties de 12 donnes parfaitement 

entrecoupées de deux pauses où l'on 

pouvait déguster des gâteaux fourrés et 

se désaltérer. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La proportion de bénévoles tournés vers la 

même cause est remarquable pour « un si petit 

village ». Des liens solides se sont formés et la 

confiance en l'avenir est forte. De nombreux 

projets sont en vue. Les rires étaient de mise 

dans une atmosphère très détendue et familiale. 

 

 

Le temps d'automne était de la partie et 

l'atmosphère "familiale" a contribué à la parfaite 

réussite de cette animation. Chaque doublette a 

été récompensée.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Remerciements des bénévoles 

 

Le dimanche 10 mars le comité des fêtes de 

Rauret s'était réuni autour d'une bonne table à 

« La fourchette auvergnate » de Montagnac. Le 

temps venteux n'a pas empêché, bien au 

contraire, de remercier les nombreux bénévoles 

qui ont œuvré toute l'année pour aider à la 

réussite des nombreuses manifestations festives 

destinées aux raurétois et autres habitants 

environnants. 

Une trentaine de personnes venues en famille 

ont donc pris un grand plaisir à se réunir autour 

d'un repas très apprécié. 

 

 

 

 

 

 

  

COMITE DES FÊTES 
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Vide-greniers à Freycenet 
 

Début juillet, été organisé le traditionnel vide-

greniers sur le communal de Freycenet par un 

temps  très chaud mais supportable grâce à une 

légère brise rafraîchissante. Très tôt, Yannick 

CHAUMELIN et ses équipiers se sont mis au 

travail.  En écoutant les exposants on a pu 

entendre : « A Freycenet on peut se garer très 

facilement et l'accueil est très chaleureux ».   

Le repas de midi, une paëlla, tout en saveurs, 

finement préparée par Yannick et les membres 

du comité des fêtes a comblé 120 commensaux.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Dès 11h on sentait avec délice les effluves 

parfumés de poivrons, d'épices et de moules. 

Toute la journée ce n'était que rencontres 

joyeuses et échanges souriants des événements 

de l'année passée.  Le soir, comme à l'habitude, 

de savoureuses grillades ont été servies. 

Le goûter de Noël 

Le mercredi 18 décembre le comité des fêtes 

a rassemblé 4 générations à partager le 

traditionnel goûter de Noël dans la salle des fêtes 

mise aimablement à disposition par la 

municipalité. La benjamine avait 5 mois et l'aîné 

86 ans. C'est toujours un moment privilégié que 

de réunir toutes ces générations pour partager  

des activités renouvelées.  

Cette année c'était la décoration de petits pots 

avec de la peinture acrylique. Le sujet était libre 

mais des étoiles brillantes ont été collées sur les 

peintures chatoyantes.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un goûter composé de succulentes crêpes, 

papillotes, chocolats à profusion, clémentines  et 

boissons exotiques avait été préparé par les 

membres du comité. Pendant la dégustation, 

sans faire de bruit, le Père Noël est arrivé avec un 

panier plein de cadeaux sucrés pour chacun. Très 

applaudi, il a trouvé un mot pour les petits et les 

grands.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cette journée  précédant les fêtes est de plus 

en plus attendue car  elle réjouit petits et grands 

dans le même élan. Les parents sont toujours très 

heureux d'accompagner les petits et de retrouver 

les anciens.

COMITE DES FÊTES 
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La fête votive de Rauret en pleine expansion 

Le comité des fêtes a organisé la fête votive de 

la commune les mercredi 14 et jeudi 15 août. Ces 

2 jours attirent de plus en plus de monde.  

Le 14 août, dès 9h, le ball-trap a commencé. Le 

temps était idéal : pas le moindre vent.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

A 14h sur le terrain de Rauret-Haut les jeunes 

agriculteurs ont donné un  beau spectacle de labour  

à côté d'une innovation : le « ventriglisse » qui 

consiste à s'élancer, se jeter sur une toile à plat 

ventre et se laisser glisser. Cette attraction s’est 

déroulée sous un beau soleil d’été.  

Le soir a été l'occasion de servir des sandwichs de 

viande hachée et des hot-dogs, rapidement vendus. 

Le bal « disco » avec le DJ Julien a été bien suivi avec 

des effets lumineux nouveaux.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMITE DES FÊTES 

 



 

 

 

 

Le 15 août a débuté par le ball-trap qui a duré 

toute la journée avec 2 stands de tir.  

Le repas de midi a regroupé 300 convives.  

L'aligot-jambon s'est dégusté avec avidité. Cette 

année des volontaires supplémentaires de tous 

âges ont bien aidé l'équipe du comité pour le 

coup de feu de midi.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

municipalité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le concours de pétanque de l'après-midi   s'est 

déroulé dans les ruelles avec un esprit bon enfant 

et Attelage 43 a promené petits et grands. Le 

soir, des américains-frites ont fait le bonheur des 

futurs danseurs du bal des « années 80 ». La fête 

s'est terminée par un magnifique feu d'artifice de 

8 minutes offert par la municipalité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

COMITE DES FÊTES 
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En mai les membres de l’association se sont 

rendus au restaurant « La bascule » de Landos où 

les attendait un délicieux repas. Raymonde 

JOLIVET, trésorière, n'avait pu se déplacer. Tout 

le monde a bien pensé à elle.  

A 15h suivait l'assemblée générale de 

l'association dans la salle des fêtes. Marinette 

BONNEFOY, présidente, a présenté le rapport 

moral, en rappelant les activités de l'année 

écoulée, ainsi que le rapport financier, 

adoptés tous les deux à l'unanimité. Alain 

FORESTIER, maire, s’est joint à l’équipe, qui, 

malgré quelques soucis de santé de certains 

membres, tient bon grâce à une grande 

solidarité entre eux.  Il a d’ailleurs pu 

constater l'ardeur du groupe.  

 

 

 

 

Il ne s'est pas passé un mercredi sans qu’un 

bon gâteau, des choux à la crème maison ou 

des tartes aux fruits, ne soient partagés dans 

la bonne humeur.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RAURET 2000 
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Fin août Rauret 2000 avait programmé une 

sortie culturelle. C'est Sabine MEYNADIER, notre 

artiste locale, qui a eu l'idée d'emmener les 

membres de l'association au Vélorail de 

Pradelles pour leur faire visiter son exposition 

sur le Mézenc multicolore.  

L'accueil des animateurs du Vélorail 

a été des plus chaleureux. Sabine a pris 

tout son temps pour commenter en 

détail chacune de ses œuvres aux 

cadres rutilants. Les aînés ont apprécié 

de voir cette exposition et ont 

commenté avec plaisir ce qu'ils 

ressentaient. L'effervescence qui 

régnait en cet après-midi ensoleillé aux 

abords du Vélorail bien fréquenté a 

complété le plaisir d'être présents sur 

un lieu qu'ils n'avaient pas vu depuis 

bien longtemps.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les souvenirs ont été évoqués avec nostalgie 

mais l'ambiance était fort détendue et conviviale. 

Tout le monde était en grande forme et cet 

après-midi culturel a réjoui l'équipe.  

 

 

Une collation a été prise à l'ombre sur une 

table de pique-nique non loin du monument aux 

morts dédié aux 4 résistants tués le 18 juillet 

1944.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

D'autres escapades sont prévues à des 

distances raisonnables de Rauret et tout le 

monde peut faire partie de cette association qui 

entretient la mémoire de Rauret. 

RAURET 2000 
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Rajeunissement du lavoir d'Arquejols  

Le projet était l'entretien du lavoir d'Arquejols 

qui méritait quelques coups de brosse 

métallique, de retrait de boue et d'une 

protection de la ferme principale en bois. La 

poussière était telle que le port du masque de 

protection a été indispensable. Quelques 

arbustes intrusifs ont été soigneusement coupés. 

Les alentours ont été également nettoyés à fond 

avec râteaux, binettes, cisailles et pelles. 

L'équipe présente n'a pas vu passer l'après-midi 

et la bonne humeur était de mise.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Des villageois sont venus apporter leur soutien 

moral et ont complimenté les acteurs du jour. 

Jouxtant le lavoir l'ancien four à pain est l'un des 

futurs sujets d'attention de l'équipe. Les pierres 

extérieures tiennent encore mais l'intérieur sera 

à refaire. « Du pain sur la planche » qui fait toute 

la motivation des bénévoles du petit patrimoine. 

 
 

 

 

 

 

Mise en valeur la croix de la « Crouzette » 

Les membres du petit patrimoine ont employé 

les grands moyens pour mettre en valeur la croix 

de la « Crouzette ». Cette dernière, cachée par 

des buissons épineux et des genêts était invisible 

aux yeux du voyageur. C'est donc un énorme 

travail d'embellissement qui a été réalisé. De bon 

matin, avec l’aide du matériel agricole de 

certains membres, le sentier obstrué menant de 

l'entrée de Freycenet a rapidement été dégagé. 

L’ancienne route était fort boueuse et les 

machines ont rapidement tracé un chemin à 

présent praticable pour le randonneur. 

 

 
 

 

Essartage, découpe, brûlage des genêts 

entassés en fagots, tout a été mis en œuvre pour 

aboutir au but fixé. C'est une véritable 

métamorphose du lieu. A présent, venant de 

Rauret-Haut on peut nettement apercevoir cette 

croix magnifique qui trône au-dessus d'un site 

splendide. De celle-ci, orientée est-ouest, on 

aperçoit Rauret-Haut et on ne se lasse pas de 

s'attarder en ce lieu exceptionnel. Les projets du 

petit patrimoine se concrétisent peu à peu et les 

responsables encouragent les habitants à se 

joindre à eux tous les derniers samedis du mois.

  

RAURET PETIT PATRIMOINE 
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Rassemblement à Joncherette pour la fête du pain 28 juillet 

 

En plus du repas annuel l’association participe 

à l’entretien du village et permet à Joncherette 

de participer au concours des « maisons et 

villages fleuris » avec l’attribution du 3ème prix 

cette année le village bénéficie d’un bon d’achat. 
 

Le 29 décembre, pour terminer l’année dans la 

convivialité, bûche et champagne étaient offerts 

par l’association à tous ses adhérents. 
 

     Le bilan très positif, a permis d’envisager une 

sortie à Pont d’Alleyras en novembre et une 

autre sera programmée au 2ème trimestre 2020. 
 

La fête du pain aura lieu le dimanche 26 juillet 

2020. 

 

 

 

 

 
 

 
 
 

 

Roger s’entraîne pour la prochaine fois 

 
 

La continuation du désherbage et les 

plantations d’arbustes et fleurs sur les parties 

communales, ainsi que les nettoyages réguliers 

des bacs et lavoir sont prévus. L’inscription au 

concours des maisons et villages fleuris sera 

renouvelée pour 2020 en espérant une année 

plus clémente pour la végétation. 
 

    

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Ensuite tout le monde passe à table, les 

pizzas de Daniel et le pain de Jean-Claude ont 

été très appréciés. Cette journée permet à 

tous de se retrouver dans la bonne humeur. 
 

 

 

 

La présidente, 
Marie-Thé CHASSEFEYRE  

LE FOUR DE MON VILLAGE 
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Super pique-nique à Joncherette 
 

Par une belle journée de fin mars, 

après avoir crapahuté dans les gorges 

de l’Allier toute la matinée, à l’abri 

derrière un talus, les randonneurs ont 

apprécié apéritifs et bonnes grillades 

préparées par Jean-Claude. 

 

Le soleil commence à chauffer, c’est 

le printemps, et quelques-uns se 

reposent mais Marie-Thé a prévu un 

petit parcours supplémentaire pour 

activer la digestion. L’après-midi, 

même si on s’est mis les pieds en 

éventail, on repart voir les lamas et 

nous monterons par les côtes de 

Jonchères.  

La plus grosse activité de TPCP est 

l’organisation de randonnées avec 44 

adhérents, plus de 60 sorties en 2019, des 

sorties à la 1/2 journée, journée mais aussi 

séjours comme en Bavière et au Lichtenstein. 

Plus de 900 km parcourus.  

En 2020, un séjour dans les Pyrénées 

espagnoles sera proposé avec 2 niveaux de 

randonnées, les personnes intéressées peuvent 

prendre contact  au 04 71 01 08 87 auprès de 

Marie-Thé CHASSEFEYRE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En Bavière 

Mais aussi le concours des maisons et villages 

fleuris où Rauret était bien représenté avec 5 

participants ainsi que le village de Joncherette.

  

TOURISME EN PAYS DE CAYRES-PRADELLES 

 



 

 

 

 

 

L’ADMR de Pradelles vous permet de mieux vivre 

chez vous et de vous simplifier la vie grâce à ses 

services au domicile. 

 

• Maintien à domicile pour les personnes âgées et handicapées : vous souhaitez rester le plus 

longtemps possible chez vous, l’ADMR apporte l’assistance adaptée : entretien du logement, du linge, 

préparation des repas, téléassistance, aide aux courses, aux gestes essentiels de la vie… 

Possibilités d’aides financières par le conseil départemental (APA, PCH ...), les caisses de retraite, les 

mutuelles… 
 

• Ménage et repassage pour tous : vous avez besoin d’un peu d’aide pour entretenir votre maison ? 

A tout âge et dans n’importe quelles situations, nous intervenons chez les séniors, les jeunes actifs, toutes 

les familles… 
 

• Soutien aux familles, gardes d’enfants à domicile : vous vivez un passage difficile, une maladie, 

un accident, nous pouvons vous apporter de l’aide. Pour les bonnes nouvelles comme une grossesse ou 

l’arrivée d’un enfant, nous sommes aussi aux côtés des parents… 

 

Dans toutes ces situations, vous pourrez bénéficier d’une réduction ou bien d’un crédit d’impôt de 50%. 
 

Pour réaliser tous ces services et vous apporter l’aide nécessaire, nous mettons à votre disposition 

des salariés compétents, encadrés par des personnes bénévoles. 

Rejoignez-nous, nous avons besoin de nombreux bénévoles, le bon fonctionnement de l’association 

en dépend. 
 

ADMR de Pradelles 

Rue du jeu de paume  

43340 PRADELLES 

Tél. : 04 71 00 88 02 

Mail : info.pradelles@fede43.admr.org  

www.admr.org 

 

 

  

ADMR DE PRADELLES 

 

mailto:info.pradelles@fede43.admr.org


 

 

 
 

SECOURISME : LA PERTE DE CONNISSANCE 
LES SIGNES 

• La personne ne répond pas. 

• La personne ne réagit pas. 

• La personne respire toujours. 
 

LES CONDUITES A TENIR 

• Alerter IMMEDIATEMENT les secours au 112. 

• Mettre la personne sur le côté en position latérale de sécurité (PLS). 

• Surveiller la personne et vérifier qu’elle respire jusqu’à l’arrivée des secours. 
 

 

 

 

 

SECOURISME : L’ARRET CARDIAQUE 
LES SIGNES 

• La personne ne répond pas. 

• La personne ne réagit pas. 

• La personne ne respire plus. 

 

LES CONDUITES A TENIR 

• Alerter IMMEDIATEMENT les secours au 112. 

• Pratiquer un massage cardiaque jusqu’à l’arrivée des secours. 

• Si un défibrillateur est disponible à proximité, utilisez-le et suivez les instructions de 

l’appareil.  
  

 

 
 

  

SECOURISME : LE SAIGNEMENT ABONDANT 

 LES SIGNES 

• La personne présente un écoulement sanguin important. 

• Pas de corps étranger à l’intérieur de la plaie.  
 

LES CONDUITES A TENIR 

• Alerter IMMEDIATEMENT les secours au 112. 

• Se protéger en mettant des gants ou ne pas toucher en contact direct le sang de la 

victime. 

• Comprimer la zone de saignement à l’aide d’un pansement compressif. 

• Si le saignement persiste, mettre un garrot. 

 
 

 

MEMENTO SANTE 

 

A Rauret, le défibrillateur est 

installé sur le mur de la salle des 

fêtes, à droite de l’entrée.  

 



 

 

   

SECURITE INCENDIE : L’UTILISATION D’UN EXTINCTEUR 
 

En présence d’un départ de feu, vous pouvez utiliser un extincteur. 

• Attaquer le feu à la base des flammes. 

• Attention, vous devez vous protéger avant d’utiliser un extinteur. 

• Pour les feux de gaz, couper l’alimentation.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 
  

MEMENTO SANTE 
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RENSEIGNEMENTS  Utiles 
Pour un quotidien facilité 

www.rauret.fr 

 

 

 BIBLIOTHEQUE 

JONCHERETTE 

 

Jeudis matins  

de 10h30 à 12h 
 

 mairie.rauret@orange.fr  

 

 

 SERVICES 

PUBLICS  

• GENDARMERIE NATIONALE : 

Costaros : 04.71.57.16.01  ou  17 
 

• POMPIERS : 18 
 

• SAMU : 112 

 

 

 

 

 

 MAIRIE  
 

Mardi et vendredi  

de 14h à 17h 
 

  04.71.08.24.51 

  04.71.01.23.97 
 

 mairie@rauret.fr 
 

 

 

GITE DE  

JONCHERETTE 
 

 jereserve@gites-de-france-haute-loire.fr 
 

  04 44 43 93 12 
 

 

 

Pradelles  

 04.71.00.87.46  

 OFFICE DE 

TOURISME 

 

 

 MEDICAL 
 

• MEDECINS  

LANDOS (Dr Drici-Tani) : 04.71.08.21.41 

CAYRES (Dr Valisache) : 04.71.57.30.59 

COSTAROS (Dr Razafindrabe) : 04.71.57.18.74 

ALLEYRAS (Dr Rogez) : 04.71.06.11.31 

 

• PHARMACIES 

LANDOS  (Bardot) : 04.71.08.20.20 

COSTAROS  (Poirier) : 04.71.57.16.48 

PRADELLES  (De la verdette) : 04.71.00.80.03 

 

• INFIRMIERES 

SCM de Landos : 04.71.08.26.65 

Centre de soins de Costaros : 04.71.57.18.73 

 

• DENTISTES 

COSTAROS  (Dr Dange) - 04.71.07.98.63 

LANDOS (Dr Cortes) : 04.71.08.21.51 

 
 

http://www.rauret.fr/
mailto:mairie.rauret@orange.fr
mailto:mairie@rauret.fr
mailto:jereserve@gites-de-france-haute-loire.fr
http://www.meteo43sainthaon.fr/

